

# DIARIO DE AVISOS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse

AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

## Los Congresos Agrícolas

Hace días circula por la prensa el cuestionario del segundo Congreso agrícola regional que ha de celebrarse en Castellón de la Plana en la última quincena del próximo mes de Abril.

Plausible, por más de un concepto, es la celebración de esos actos llamados á contribuir al renacimiento agrario del país y á excitar el celo de los Gobiernos en favor de necesarias e inaplazables mejoras. No vamos á censurar, por lo tanto, la idea que los informa, el buen deseo y entusiasmo de sus organizadores; pero sí hemos de lamentar, y con nosotros una inmensa mayoría, que lo que debiera ser práctico y eficaz resulte, generalmente, infructífero cuando no contraproducente.

El cuestionario del nuevo Congreso que se anuncia, consta nada menos que el 16 temas, todos ellos á cual más delicados y trascendentales. Esta prodigalidad, puesta ya de moda, es atentatoria al éxito y á la finalidad que se persigue, porque engendra necesariamente, la confusión en los debates, abruma al congresista é impide que los asuntos se traten con la detención y amplitud que requieren, á fin de que las conclusiones que se adopten sean fiel reflejo de las necesidades y de las aspiraciones de los interesados.

Al deseo, de suyo peligroso, de abarcar mucho, se supedita la excelencia y la lógica del plan, regulador de las fuerzas y garantía de los resultados.

Una labor homogénea, bien combinada y dirigida á la entraña del problema, no puede nunca fracasar, y por esta razón preferimos nosotros la concisión, la parquedad en los cuestionarios. Ajustándose á esta norma, los Congresos, en vez de semilleros de discusiones inútiles y de controversias ajenas al asunto y á los fines á que obedecen, serán

centros ó asambleas de estudios y de ellos saldrán soluciones prácticas y provechosas para todo Gobierno deseoso de hacer leyes y de cumplir sus deberes y compromisos para con el país productor.

Aplaudimos con sincero entusiasmo la idea en que se inspiran los Congresos agrícolas; pero no con menos entusiasmo aplaudiremos cuanto tienda á desterrar de ellos todas las deficiencias que dejamos señaladas.

## Las subsistencias

La Comisión central de la campaña nacional para el abaratamiento de las subsistencias, ha dirigido á los Comités de las Agrupaciones socialistas, á las Juntas directivas de las Sociedades obreras y á los trabajadores, en general, una Circular dando cuenta de las gestiones realizadas hasta la fecha cerca de los Gobiernos presididos por los Sres. Azcárraga y Villaverde, y después de hacer varias recomendaciones al proletariado, en la Circular se consignan estos párrafos:

Ahora bien; en el caso de que las enunciadas decisiones ministeriales sean de tal naturaleza que quepa esperar de ellas una acción benéfica sobre los males que se trata de remediar, esta Comisión recomienda á todas las organizaciones obreras, en consecuencia con lo indicado en la circular ya citada, que en un día dado, que será en la tarde del domingo 16 del actual, celebren reuniones públicas en todas las localidades donde esto sea posible, no es acción de gracias por resoluciones que todo Gobierno debe considerar ineludibles en bien de los verdaderos productos de la riqueza social, sino para afirmar una vez más el propósito de la clase obrera de constituirse en vigilante incansable de sus propios intereses, y para poner de relieve cómo los gobernantes tienen que renáirse al fin, á las demandas de la masa popular, sobre todo cuando la fuerza de la razón que las inspira puede reforzarse con la razón de la fuerza.

Por el contrario, si los esperados remedios fuesen de tal índole que más parecieran una nueva burla que el cumplimiento de ofertas solemnemente formuladas, ó su ejecución se dilatara por término indefinido, esta Comisión cree que los mencionados mítins deben revestir el carácter de enérgica protesta, yendo seguidos de manifestaciones en las calles que den á esos actos toda la resonancia y toda la eficacia que deben alcanzar.

## Carnaval

Hoy alegra la alborada, la ciudad engalanada bulle en goce juvenil; y en las calles corre airosa, bullanguera y armoniosa la comparsa estudiantil.

La niña soberana del Eresma, la mañana cifa de oro amor y paz; mientras máscaras zozosas dejan ver caras hermosas á través del antifaz.

Y camina, y se dilata la lucida cabalgata, tan vistosa y tan marcial; porque á todos hoy la vida á festines nos convida, que es hoy fiesta universal.

Huye el ruido: lejos arde en los senos de la tarde el sol de púrpura faz; trae la orgía—mundo loco—se mitiga poco á poco tanta alegría fugaz.

SIMÓN GARCÍA MARTÍN DEL VAL.

## Homenaje á Echegaray

Está definitivamente acordado el programa del homenaje que ha de tributarse al ilustre dramaturgo y hombre de ciencia D. José Echegaray.

Los actos que han de realizarse serán los siguientes:

Día 18. Por la tarde.—Sesión solemne en el Senado bajo la presidencia de S. M. el rey, para hacer entrega al Sr. Echegaray del diploma y placa del premio Nobel.

El Sr. Silvela, en nombre de la comisión organizadora del homenaje, pronunciará un discurso.

El señor ministro de Suecia en España explicará la significación del premio Nobel.

En nombre del Gobierno hablará luego el Sr. Villaverde, y por último, S. M. el rey entregará al Sr. Echegaray las insignias del premio Nobel.

Por la noche función de gala en el Español, representándose «El libro talonario» y «El gran Galeoto», por las señoras Guerrero y los Sres. Borrás, Mendoza y Thuillier.

En esta función se hará entrega al señor Echegaray de los mensajes de las asociaciones literarias y artísticas de Madrid y provincias.

Día 19.—A las cuatro de la tarde tendrá efecto una manifestación popular, que partiendo de la plaza de

Colón desfilará por delante de la casa del Sr. Echegaray.

Por la noche.—Velada en el Ate-neo, en la cual hablarán en nombre de la ciencia el Sr. Ramón y Cajal, por la literatura el Sr. Pérez Galdós; se dará lectura de cartas de los señores Menéndez Pelayo y Benot, y hará el resumen el presidente de la docta corporación, Sr. Moret.

PARA LAS SEÑORAS

## Toilettes para jóvenes

No me tomarán á mal mis buenas amigas que haga una confesión en nombre del sexo. Por regla general, las mujeres somos devotas de la curiosidad, más bien de la investigación. Lo que importa es ver los trajes de moda; no averiguar de dónde vienen y cuál es el camino que llevan.

Por esto no sería extraño que muchas de las amables lectoras quedaran satisfechas sólo con saber que en la actualidad continúan haciéndose las faldas de graciosa y ligera forma; los corpiños-suelos y más ajustados sobre el busto y las mangas, en su mayor parte, detenidas en el codo, toman de nuevo amplitud en lo alto. Los sombreros se reducen de tamaño, semejando pequeñas bandejas, con muchos adornos de cintas, flores ó plumas por debajo, detrás y por el lado opuesto á donde se inclinan cayendo sobre el ojo, lo cual exige peinado alto y con ondulaciones, para que el pelo y el sombrero se correspondan en completo acuerdo.

Las artistas parisenses, son reinas de la elegancia; hacen y deshacen las modas y siempre hay algo que admirar en sus *toilettes*, iniciadoras de las más atrayentes novedades.

Los últimos estrenos en el teatro, han ofrecido grande interés bajo el aspecto de la indumentaria. Madame André Megard, personificando en el «Patrimonio» la gracia elegante y costosa de una viuda americana, aparece en el primer acto con traje de seda ligera, color canela, recubierto en parte con la misma tela, forma imperio, adornado con grandes *bus* que le circundan, con galones habilmente distribuidos. El sombrero es de paja cielo, con la copa muy baja y retorcido por el lado y por detrás con plumas azul pálido y rosas.

En el segundo acto, aparece con traje hecho de *valenciene* blanch con visos de muselina *orguides*. El delantal, la parte interior de la falda y todo el cuerpo son de flores de Irlanda

aplicadas sobre el mismo género. El sombrero, *Carlter*, que lleva, es delicoso. En el tercer acto aparece vistiendo traje de viaje de paño color café con leche, con larga levita guardada de paño rojo.

Una joven seductora, Mlle. Derives que tiene como todas las jóvenes actrices su novela de amores, aparece, en los dos primeros actos con traje de muselina roja plegada y adornada con pequeños volantes, también formando pliegues. En el tercer acto viste traje de paño azul pastel, una especie de princesa alrededor del mundo, abierta sobre encaje de *valenciene*.

Mlle Emma Boquet, viste falda y corpiño, de paño, adornados con bulbones de tafetán de encantador efecto.

Estos trajes tienen el mérito de ser adaptables para todas las jóvenes, fuera de las exigencias del escenario, y por esta razón he procurado describirlos aprovechando una buena ocasión en que puedo manifestarles cariñosamente simpatía.

MME. ROBERT.  
París Febrero 1905.

## CONFERENCIAS DOMINICALES

Nuestro amigo, el profesor Félix Gila, es un hombre admirable; altruista como pocos, constante como un apóstol, segoviano como ninguno. Sugiérenos esta reflexión la conferencia de ayer; reanudado el mercado tradicional por bando de la Alcaldía; abierto todo el comercio y las plazas llenas de puestos públicos; en el Ayuntamiento sesión de alistamiento de soldados; en la Diputación nombramientos de interventores en las elecciones provinciales; y en las calles invasión de curiosos esperando las comparsas y mascaradas del Carnaval; y sin embargo, y á pesar de todo, el Sr. Gila ocupa la silla del conferenciante, para que la treintena de asiduos concurrentes á las lecciones del domingo no se vean defraudados en su viaje á la Escuela de Ochoa Ondátegui, del Instituto general y técnico, y habló con igual entusiasmo que otros días en que sus oyentes se contaron por cientos.

Segovia le premiará su constancia. La vida es una serie continuada de fenómenos naturales, que se caracterizan por el cambio y transformación de substancias y por la adaptación al tiempo y al medio ambiente, entre dos límites, uno el nacimiento y otro la muerte.

El conferenciante se extiende en

FOLLETON DEL "DIARIO DE AVISOS," (56)

## El Angel del Pueblo,

POR

Clemence Robert.

barrios estramuros, que se unían al campo. A aquellas horas todo se hallaba olitario. El cuerpo del príncipe ruso, depositado en el suelo, apenas se apercibía en la sombra.

Beatriz con un indecible movimiento de alegría al verse fuera de aquella tumba de cerca de media legua, que acababa de abandonar, se arrojó de rodillas sobre el musgo y envió al cielo las más fervientes acciones de gracias.

Marta la miró, y la dijo en voz baja:

—Pedid á Dios por nosotros, hermana, así me ayudareis.

Inmediatamente secundada por Zaski cubrió la cabeza y el pecho del boyardo con laciones de vinagre, y dándole fuertes fricciones hizo penetrar por todos los poros la acción galvánica de las más activas sales;

la sangre circuló, el calor volvió á aparecer y Marta acabó por convertir á un muerto en vivo.

Khaskoff se levantó apoyado en uno de sus brazos, y á pesar de la debilidad de su vista, procuró descubrir lo que le rodeaba.

En el estado de turbación en que se hallaba saliendo de la tumba, recordó la palabra *desgracia* que había oído en los desfiladeros de hierro, y conoció la verdad del anuncio hecho por el eco de la montaña.

El siervo al ver aquella resurrección, arrojó exclamaciones ahogadas y permaneció lleno de admiración, de sorpresa y aun de terror.

Antes que hubiera tenido tiempo de volver de su aturdimiento, Marta le llamó aparte, y poniendo en acción cuantas palabras rusas conocía y toda la inteligente expresión de su mirada, acompañada de multiplicadas señas, dió sus órdenes al esclavo. Zaski sacudió repetidas veces la cabeza en señal de haber comprendido, y se dirigió corriendo hacia los arrabales.

El boyardo no había podido coordinar sus ideas, ni comprender lo que le había pasado, cuando fijando su vista al rededor, vió una mujer de rodillas casi á su lado. Beatriz al levantarse mira con asombro al resucitado, pero no se atreve á aproximarse á él.

—Mirais el lugar donde os hallais, príncipe Khaskoff dijo Marta;—pues á estas horas debiais estar entre los muertos del hospital, y al rayar el día os hubieran echado con ellos en la fosa comun.

—Mi palacio está legos,—murmuró Kas-koff,—que se me lleve á mis habitaciones... que vengan mis criados.

—Vos no teneis más que un lecho de piedra,—contestó Marta;—y dejareis la vida en esta provincia extranjera, si vuestro arrepentimiento no es tan íntimo que os hace volver al bien.

El príncipe, dominado por este acento de autoridad, fué asaltado por algunos recuerdos y dijo con voz temerosa:

—Tengo frio y mi cuerpo está quebrantado.... ¡Socerro!

—No se trata de eso en este momento,—replicó Marta,—ni debéis ocuparos de ello.

—¿Pues que voy hacer?

—Vuestra confesión. Si no teneis fuerzas para hablar, yo lo haré por vos: porque siempre llega el momento en que es necesario rendir sus cuentas: en este mundo todo desaparece á nuestro alrededor, menos el libro de nuestras faltas... Vuestra confesión consiste en dos palabras, pero son terribles; vos no habeis sido rico y poderoso más que para el mal: esas dos fuerzas bienhechoras han sido en vuestras manos una plaga horrorosa.

Con respecto á vuestra fortuna habeis creído recibir todos los bienes para vuestra exclusiva satisfacción y ese es un gran error. Vos, como los demás ricos de la tierra, no sois más que instrumentos creado para ser la fuente del bienestar y repartir vuestras abundancias entre los desheredados del mundo: y vos os habeis reservado todos los goees y placeres dejando en la miseria y en la opresión á vuestros numerosos esclavos.

Con relación á vuestro poderío, debiais

bellísimas consideraciones acerca de las funciones esenciales, que nunca faltan en los seres vivos y de las funciones generales que se verifican en tiempos determinados y explica con claridad sorprendente los conceptos de las funciones de nutrición, relación y reproducción.

Pasa revista á las condiciones de la vida en los vertebrados, tunicados moluscos, articulados, gusanos, pólipos y de los sencillos microbios, y recorre la organización vegetal en los hongos, algas, líquenes, musgos, helechos, pinos y plantas superiores estudiando las gradaciones vitales en las escalas de los reinos animal y vegetal y del reino intermediario de los protistas.

Entra más tarde en el concepto de las piedras y minerales como partes integrantes del planeta Tierra y de los demás astros del Universo y se refiere á la brillante conferencia segunda del Sr. Martín Higuera, acerca de la formación de los mundos y de la teoría de Laplace.

Aquí el conferenciante compara las diferentes edades del hombre con las distintas edades de los orbes sideréos; y en unos hermosos periodos de grandilocuente oratoria compara á las nebulosas con los embriones vivientes, á las estrellas blancas con la infancia, á las amarillas con la juventud, á las rojas con la adolescencia, á las encarnadas con la virilidad, y á los satélites sin atmósfera con la vejez y la muerte. Y así como antes ha estudiado las escalas de la vida animal y vegetal ahora refiere cada edad de nuestro planeta á la sucesiva aparición cronológica, y caracteriza cada periodo geológico con los distintos grupos de animales, vegetales y minerales que constituyen el globo terráqueo.

Se refiere á la presentación de cada especie química y mineral en los diferentes terrenos que forman la corteza terrestre, y hace aplicaciones á los terrenos graníticos, arcillosos, areniscos y calizos de Segovia, que le dan ocasión para explicar la frase de Lord Byron: «El polvo que pisamos vivió un día.»

El público, que como indicamos antes, era poco numeroso al comienzo de la conferencia, fué aumentando hasta el final, por la picara costumbre española de llegar tarde á todas partes, pero los mantenedores de las conferencias dominicales, se han propuesto empezárlas á las once de la mañana en punto, y llegarán á conseguir acostumbrar al auditorio á la puntualidad, no perdonándose los retrasados el llegar tarde resarcian-do al Sr. Gila con atronadores aplausos y calurosas felicitaciones.

La próxima conferencia del domingo 12, será dedicada á la lectura del Quijote y correrá á cargo de los señores Gila, Navarrete, Rodao, Chico y Roda.

## UNA BODA

Esta mañana se han unido con los dulces y santos lazos del matrimonio

la bella y elegante señorita María de la Asunción de Orduña y Odriozola, hija de nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Federico de Orduña, y el primer teniente de artillería del Regimiento de Sitio, D. Rafael Latorre y Roca.

Han sido padrinos, Concha y Manuel Orduña, hermanos de la desposada.

El acto se celebró en casa de la novia y á él solo asistieron las familias de los desposados, por recientes lutos y el estado de salud poco satisfactorio del señor Orduña.

La novia vestía elegantísimo traje negro y se adornaba con las flores de azahar.

En el rápido de esta tarde han salido los novios para Logroño, Palencia, Barcelona y Zaragoza.

Les deseamos toda suerte de felicidades.

## LOS CARNAVALES

### El primer día

Amaneció ayer casi despejado y frío, haciendo esperar que el resto del día transcurriera sin grandes variaciones.

La mañana se deslizó tranquilamente, recorriendo las calles una numerosa comparsa compuesta de obreros, los cuales cantaban coplas de un marcado sabor-socialista.

También se vieron disfrazados bastantes niños, llamando principalmente la atención una niña con precioso traje de *Figaro en el Barbero de Sevilla*; otra de *Baturrico* (admirablemente caracterizada); un traje de *medio paso*, una *odalisca*, y algunas *ricas labradoras y chulas*.

La tarde empezó con regular animación, pero el tiempo, que adquiría más fosco cariz, nos obsequió con una menuda y persistente lluvia, cuando empezaba á poblarse de gente el paseo del Salón, desparramándose aquella por las calles céntricas y Plaza Mayor.

En los disfraces se ha notado escasa novedad y pocas iniciativas. Han abundado los *bebés*, los *capuchones*, la máscara del *Al higuí* y los *Ingléses excéntricos*.

### La Unión Familiar

Para que puedan formarse idea de cómo estaba este baile, bastará decir que se había señalado la hora de las diez de la noche para terminar, y á las doce, aún estaba el salón lleno de gente.

Entre la concurrencia se veían muchas y muy lindas jóvenes, pertenecientes á la buena sociedad, segoviana y abundaban los ricos mantones de Manila encubriendo á medias las gallardías del cuerpo.

Había también otros varios caprichosos disfraces, algunos fraes rojos y capuchones de seda.

En el escenario interpretó escogidas piezas, la rondalla de esta sociedad.

Bien puede, pues, sentirse satisfe-

cha del resultado de este baile «La Unión Familiar.»

### La Unión Mercantil

Esta antigua y favorecida sociedad reverdecíó anoche sus laureles, reuniendo, en su salón á un gran número de lindas muchachas que en su mayoría ocultaban sus gracias con preciosos disfraces.

Había mascotas, húngaras, serranas, bebés, odaliscas, etc. etc.

El baile se mantuvo toda la noche muy animado y en él tomó parte una escogida orquesta.

### La Góndola azul

La preciosa bombonera de la calle de la Victoria, donde dejó las huellas de su exquisito gusto artístico un insipido pintor, albergó anoche en su seno, por algunas horas un plantel de chicas soberanamente hermosas, y en este no hay hipérbole pues bien sabido es que esta sociedad se distingue por las bellezas que concurren á sus fiestas.

Entre esa juventud adorable había bastantes máscaras, dominando los capuchones y los pañuelos de Manila y en los airosos tocados de la cabeza, llameaban con alegre tonos ramos de flores de encendido matices.

Una buena orquesta dirigida por el reputado maestro D. Teófilo Vicente, amenizó este baile que se prolongó hasta las cuatro de la mañana.

### Teatro Miñón

Parece ocioso decir que en la sala de este teatro se dió, como siempre, la nota más brillante del Carnaval.

Desde los palcos, gente joven y de buen humor, sostenía porfiada batalla de serpentinas, y éstas, formando un toldo, apenas si dejaban ver la inmensa concurrencia de los más variados y vistosos tonos que se movió difícilmente en la sala, al compás de una banda de música.

El número de disfraces era grandísimo; las mujeres bonitas constituían la mayoría, y el cuadro tenía todos los atractivos que requieren esta clase de fiestas.

### La Aurora

A las doce estaba en su apogeo este baile, viéndose muchas máscaras y dominando la más bulliciosa alegría, en medio del mayor orden.

### El Paraíso

El salón era pequeño para contener tanta gente.

Se reía, se bromeaba y se bailaba. Constantemente se renovaba la concurrencia en un desfile marcado de lindos disfraces, y la gente moza se mostró incansable bailando hasta las primeras horas de la mañana.

### El Pensamiento

El decoro de los bailes segovianos no desmintió la fama, viéndose en este espacioso local cuyas buenas condiciones para este género de fiestas es innegable un público muy numeroso por tarde y noche en el que predominaban los disfraces, algunos de gran gusto.

Los dueños de este salón tan favorecido por el público, piensan dar dos grandes bailes de máscaras, durante los días 7 y 12 domingo de Piñata, que seguramente se verán tan favo-

recidos como los que ayer tuvimos el gusto de presenciar.

### La Segoviana

En el frontón Polo fué regular la concurrencia, aunque no tanta como en años anteriores.

En el local de esta sociedad, sin embargo se vió una gran concurrencia de entre la que se destacaban dos vistosas muchachas disfrazadas de chulas, llevando dos hermosos mantones de Manila.

En uno de los bailes ocurrió un incidente del cual hemos de hacernos eco, por voluntad expresa de una gentil masarita.

Nos hallábamos presenciando el desfile de tanta mujer hermosa como allí se había congregado, cuando se detuvo ante nosotros una elegante chula, y con voz del más agradable timbre nos dijo: «Mirad á ver si decís en el periódico que no es discreto ni bien el levantar el disfraz á una máscara, como aquí han hecho conmigo.»

Y nosotros por galantería y espíritu de justicia consignamos la protesta de la gentil mascarita.

### El segundo día

Esta mañana ha recorrido las calles de la población una numerosa y escogida comparsa procedente de La Granja, con el disfraz de *pajes* de la Edad Media, congregando en torno suyo á un numeroso público por la afinación y el gusto con que interpretaban varios números de música.

También ha salido una comparsa de *tacholeros* que cantaba con fuerte martilleo y entre la algazara de los chicos.

El día algo mejor que ayer, ha llevado bastante gente al paseo del Salón, donde se han visto buen número de disfraces, aunque revelando en general poca inventiva.

No han faltado esta tarde el consabido *oso* y la *mona*, vestidos con pieles y ruedos.

Algunos grupos de *estudiantes* con el traje de la Tuna de San Carlos, y varios capuchones y bebés, bien vestidos, han sido las máscaras más salientes.

Esta noche dará un gran baile de máscaras el Casino de la Unión.

También le habrá en «La Góndola azul», «La Aurora» y «El Pensamiento».

### UNA VELADA

## EN SANTA MARÍA DE NIEVA

Fué una fiesta verdaderamente brillante, la velada celebrada ayer en el teatro de esta villa.

Desde algunas horas antes de empezar, aquella ya estaban vendidas todas las localidades.

A las seis dió principio la función, viéndose en palcos y butacas á las familias mas conocidas en Santa María de Nieva.

Se pusieron en escena las graciosas obras «La ducha» y «Los valientes.»

En el desempeño tomaron parte las bellas y elegantes señoritas María Gil, Inés Fraile, Herminia Martín y Mercedes Gozalo.

Rindiendo culto á la verdad, debemos decir que todas ellas estuvieron inspiradísimas en sus respectivos papeles, portándose como consumadas actrices, y recibiendo muchos y merecidos aplausos.

Para ellas fué el mayor triunfo, y ciertamente que le tuvieron bien conquistado.

También tomaron parte en la representación varios jóvenes socios del Casino, los cuales rivalizaron en entusiasmo y fortuna en la interpretación de sus personajes.

La numerosa y escogida concurrencia que llenaba el teatro, aplaudió sin tasa la labor fina y esmerada de tan notables aficionados al arte escénico y salió de la velada, sumamente satisfecho, deseando que se repitan con frecuencia tan agradables é instructivas veladas.

Hemos dejado para lo último, hablar de la dirección de escena, que reveló una labor feliz é inteligente y que estuvo encomendada al reputado médico de esta villa D. Manuel Pardo, el cual ha probado que se pueden armonizar perfectamente la ciencia de Jabeno y el arte de Talía.

Y aquí hago punto final, en espera de las fiestas bulliciosas del Carnaval.

EL CORRESPONSAL

5 Marzo 1905.

Todas las misas ya encargadas que se celebren mañana de seis á nueve, en la iglesia de las Religiosas Dominicanas, serán aplicadas por el alma de Doña Ignacia Pindado, viuda de Mañas, que falleció en Segovia, el día 7 de Marzo de 1903 (q. e. p. d.)

Sus hijas Doña Mauricia Mañas, viuda de García, Doña Aurea Mañas de Fernández y demás familia, ruegan á sus amigos encomienden á Dios á la finada y asistan á estos piadosos actos, por cuyo favor les vivirán profundamente agradecidos.

## Ecos de Sociedad

### Casino Militar

En el espacioso y elegante salón de este Casino, tuvo ayer lugar el baile de máscaras que oportunamente anunciamos.

Dar á conocer los nombres de la numerosa y selecta concurrencia que asistió, sería labor interminable, á más de que forzosamente incurriríamos en omisiones lamentables.

Asistieron casi todas las muchachas de la buena sociedad, las cua-

saber que nacido en rango superior á otros, era preciso mantenerse en aquella altura por el mérito. ¿Y cuáles han sido los pensamientos que os ocupaban en vuestro palacio? Ideas de falso orgullo, de necia vanidad y de torpe avaricia. Paseabais por vuestros dorados salones con un alma de cieno, y en fin siendo uno de los grandes de la Rusia por vuestro nacimiento, el despotismo y la ambición os han convertido en el último y más miserable de los hombres.

¿Creeis que Dios lo ignora? ¡Oh! no. Levantad la vista: vez ese relumbrar de las estrellas y considerad que es la mirada del Ser Supremo que os juzga.

El boyardo volviendo poco á poco en sí, escuchó las palabras de sor Marta y sintió un estremecimiento por todo su cuerpo: respiró la brisa de la noche y le pareció que el campo temblaba también bajo la acción de aquellas enérgicas frases que tan perfectamente juzgaban su conducta.

Sor Marta continuó: —¿Y á dónde habeis llegado? ¿Qué habeis

hecho desde que existe otro con el mismo título de príncipe de la Moscowa; habeis vivido bajo las sombrías angustias del odio, la venganza y la cólera?... ¡triste pan cotidiano!... Habeis empleado los días y las noches en organizar horribles complots de asesinatos... ¡tristes proyectos que causan temerosos sueños! Y por término de todo ello habeis conseguido que os alojen una bala en el pecho en medio de un camino, como á un bandido que erais.

Juzgad lo que vale el orgullo. Estais loco de envidia cuando otro ha tenido el mismo título de nobleza que vos... Como si uno de vuestros semejantes pudiera molestaros en la extensión del mundo!... ¡Pues bien! el hombre soberbio que ambicionaba hallarse á la mayor altura, solo ha sido rebajado al nivel de los más pobres seres, tan por completo, que habeis venido á morir al hospital, para luego dormir el sueño eterno entre un aldeano y un soldado.

En aquel momento y cuando la iniquidad de uno de los señores de la tierra era de tal

modo puesta en relieve, Beatriz, cuya tierna alma se hallaba conmovida profundamente, exhaló un gemido acompañando estas palabras:

—¡Oh pequeñez humana!

Khaskoff que ya habia recobrado su razón comprendió toda la verdad de las predicaciones de Marta; encontró en aquella santa mujer un poder tan penetrante al revelarle su situación, que le pareció verse completamente retratado y por primera vez apareció la luz en su obcecado espíritu.

Entretanto al terminar el limitado horizonte de la noche mirando con dirección al arrabal se distinguían luces cuyo movimiento se notaba percibiéndose además algun pequeño rumor.

—Que me ayuden á levantarme—dijo el príncipe con acento de súplica,—que se me proporcione un asilo, que se me vuelva la vida por completo.

—Y si os devuelve la vida,—dijo Marta,—si recobrais vuestro puesto en el mundo ¿qué uso hareis de ambos dones?

—Creo que seré prudente.  
—No es bastante creerlo.  
—Pues bien, á vos que tan extraño poder ejerceis sobre mí, os lo juro.

—Un juramento, está bien,—dijo Marta, que tenia ya motivos para desconfiar,—pero es necesario más; ¿veis esas luces que brillan al extremo del camino?

—Sí.  
—Pues es una silla de posta que os conducirá sin deteneros hasta Moscowa.

—Partir en este estado!

—Sí, ó morir aquí.

—Estoy muy debilitado y sufro mucho.  
—Con este frasco de sales y este bálsamo que os doy para vuestra herida no correis ningún peligro.

—Pero si aquí no tengo ni mis gentes ni mi carruaje.

—En el camino encontrareis todo lo que podais necesitar.

—Algo difícil es eso; vos no sabeis todo lo que necesita un hombre de mis condiciones.

—Un hombre de vuestras condiciones está

# NOTICIAS

les, ataviadas con elegantes *toilettes*, dieron más esplendor a la grata fiesta; todas, hermosísimas, luciendo sobre el peinado y el traje guirnalda de flores que realizaban su belleza.

Entre el elemento femenino escarcearon los disfraces, mereciendo citarse el de la señorita Arbeiza que lucía magnífico traje de gitana, estando hermosa y seductora.

En el elemento masculino abundaron los disfraces, vimos varios Pierrots, un bebé, y varios caprichosos disfraces.

Las bromas ingeniosas se sucedieron sin interrupción, siendo la fiesta de ayer, de grato recuerdo para la juventud, que salió altamente satisfecha y sintiendo no se prolongara por más tiempo.

## APLICACIÓN DE LA FOTOGRAFÍA

A LA

### CIENCIA ASTRONÓMICA

(Conclusión)

Desde la aparición del daguerreotipo, los astrónomos pensaron en sacar partido de este maravilloso descubrimiento para reproducir el sol en horas fijas y poseer de este modo su historia, tanto es así, que en el año 1858, se instaló el primer aparato apropiado para realizar este pensamiento.

Desde entonces, este astro ha sido reproducido sin descanso muchas veces por día, (a excepción de aquellos en que estaba cubierto), y no puede quedar duda alguna de que las pruebas obtenidas por tal medio, forman puntos preciosos para su historia física.

Siendo mucho más considerable la intensidad luminosa del sol que la de los planetas y la luna, no se debe recibir la imagen del mismo directamente en el foco del telescopio, sino aumentarla o agrandarla previamente por medio de un ocular. La disposición adoptada por Galileo para observar las manchas y los eclipses del sol fué ventajosa, consiste, como es sabido, en reflejar, por medio de un espejo completísimamente plano, los rayos de este astro en un antejojo de 2 ó 3 pulgadas de abertura que lleva un ocular. La imagen se recibe en una pieza oscura sobre un bastidor blanco colocado con oportunidad.

Sin embargo, los astrónomos modernos, prefieren montar el espejo ecuatorialmente y colocar el antejojo en el plano del meridiano, inclinado sobre el horizonte con un ángulo a la latitud del sitio donde se opera. Entonces es más fácil establecer medidas sobre las pruebas, sobre todo si el foco del antejojo tiene una retícula siendo necesario para esto, conocer la hora en que se opera.

En algunos ensayos han adaptado varios medios, siendo uno de ellos, por ejemplo este: adaptar una cámara oscura al ocular de un telescopio de Newton montado ecuatorialmente siendo de esta forma menos embarazoso el manejo de los antejojos.

Las manchas solares se reproducen con facilidad, y cuando se toman en un intervalo de algunas horas, resultan estereoscópicas.

Los hermosos espacios luminosos llamados fáculas, y acerca de las cuales se han hecho tantas suposiciones, ocupan las regiones más elevadas de la fotosfera solar, porque se ven cernerse muy por encima de las manchas y de sus penumbras.

Los aparatos ópticos, a propósito para reproducir el sol, exigen una extremada perfección, sobre todo el ocular amplificador, porque la falta de exactitud de este es causa de que la observación directa permita ver más sobre la capa del sol que sobre las pruebas fotográficas.

Fácilmente se concibe la grandísima utilidad que presta la fotografía a la ciencia astronómica; baste decir que se está haciendo un mapa celeste, para el profunda estudio y conocimiento exacto de los planetas, cometas y demás astros.

TIRSO UNTURBE,  
(Fotógrafo.)

Ha sido nombrado Chantre de esta Santa Iglesia Catedral, nuestro querido amigo el ilustrado segoviano y magistral de la de Jaca, D. Mariano Martínez, a quien felicitamos sincera y cordialmente, por nombramiento tan merecido.

Hoy ha terminado el Ayuntamiento las operaciones de declaración y clasificación de los soldados del actual reemplazo y las revisiones de los tres anteriores, empezadas en el día de ayer.

#### Subasta

Se abre un concurso en pública subasta para el suministro del alumbrado eléctrico en el pueblo de Bernardos.

La subasta tendrá lugar el día 22 del actual, de once a doce de la mañana en la casa Consistorial de dicha villa, bajo el tipo de 1.000 pesetas.

#### A cobrar

Se halla abierto el pago de Febrero, para los maestros del partido de Sepúlveda.

El martes 14, en Pedraza, como en meses anteriores.

Por continuar indispuerto el Sr. Entero, sigue encargado de la Alcaldía, el señor Zúñiga.

#### Conato de incendio

Ha tenido lugar en la madrugada de hoy en una de las dependencias de la Diputación. Parece ser que la causa ha sido el haber estado encendida una chimenea durante todo el día de ayer con motivo de los trabajos preparatorios de la Junta provincial del Censo, y el haberse recalentado el entarimado próximo a aquella.

Gracias a la oportunidad con que fué visto pudo ser sofocado a los pocos instantes y con sólo el auxilio de unos cubos de agua.

En Sangarcía se ha presentado un caso de difteria habiendo adoptado las autoridades todo género de medidas, como el aislamiento del atacado y desinfección y adquisición de suero antídótico.

Para curar el estómago e intestinos no hay específico como el *Elixir Vida estomacal de Sacristán*.

Pídase en Farmacias.

#### Denuncias rurales

Han sido denunciados varios vecinos de Sonso que fueron encontrados teudiando dos reses vacunas, las que pastaban en un sembrado de centeno propiedad de unos vecinos de Trescañas.

Por encontrarlas pastando en la dehesa de Navalrincón, han sido denunciadas 30 reses vacunas de un vecino de Segovia.

La guardia civil ha presentado denuncia por haber encontrado 132 reses lanares de varios vecinos de Encinas, causando daños en los sembrados pertenecientes a los términos de Boceguillas y de dicho Encinas.

Ha fallecido el alcalde de Castroserna de Arriba, don Siberiano Velázquez Bermejo.

#### Misa de once

Durante la Cuaresma, habrá misa diaria a las once en la Catedral, por encargo del anterior Obispo de esta diócesis, señor Cadena y Eleta.

#### Resultado positivo

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente, con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, marca STOMALIX.

Se anuncia a traslación la plaza vacante de profesor de dibujo en este Instituto, dotada con el sueldo de 1.500 pesetas anuales, y la cual se ha de proveer entre numerarios.

Mañana celebrará vigilia en la iglesia de San Martín la Adoración Nocturna, repitiendo estos ejercicios el próximo domingo.

Pasó estos días por España una verdadera racha de fiebres en la boca. Registrada la causa por estadistas de higiene en calles, paseos, teatros, domicilios, en todos sitios, se ha venido en conocimiento que ninguna de las víctimas usaba a diario el LICOR DEL POLO. Por esto no nos cansaremos de recomendar esta preciosa vacuna de la boca que, usada a diario, garantiza la ausencia completa de toda enfermedad dentaria.

El alcalde de Nava de la Asunción envía las gracias más expresivas por los dos Wials de linfa vacuna que se le han remitido y hace presente que no existe ningún atacado de viruela en dicho pueblo.

### Fugado de la casa paterna y detenido

El día 3 fué detenido en el pueblo de Montuenga el niño de 9 años, Marcelino Zaragoza, quien se había fugado de la casa paterna del pueblo de San Cristóbal de la Vega adonde fué conducido.

Ayer fué restituído a sus padres, un joven muy conocido en Segovia, el cual se había fugado del hogar paterno hace pocos días, siendo detenido en Palencia.

### Boletín religioso.

#### Santos del día 6

Santo Tomás de Aquino, doctor y confesor, patrono de las Escuelas y Universidades católicas.

#### CULTOS

El Muy Ilustre Señor Rector, Claustro de Profesores, Superiores, Alumnos internos y externos del Seminario Conciliar, para honrar al ángel de las escuelas Santo Tomás de Aquino, celebrarán en la iglesia de dicho Centro, solemne función religiosa en los días 6 y 7 del corriente.

El día 6 al anochecer, rezará el Santo Rosario y se cantará el Himno del Santo a toda oquesta.

El día 7 a las diez y media de la mañana, se dirá Misa Sacramental, estando la oración Sagrada a cargo del Licenciado don Emilio González, Vice-Rector y Catedrático del Seminario.

Terminada la misa continuará expuesto S. D. M. hasta las cinco de la tarde en que se reservará.

### La cocina del DIARIO.

#### PLATO DEL DÍA

#### Callos con queso

Cortar en trozos cuadrados una porción de callos, previamente cocidos y raspados. Untar con manteca un plato hondo que resista al fuego; colocar en él una capa de callos, otra de queso manchego rallado y sazonado con pimienta moscada, otra de callos y así sucesivamente, cuidando de que la capa superior sea de queso. Rociar con buen jugo de carne y manteca derretida. Poner el plato en horno suave, y servirlo así que haya formado una ligera costra.

### Pasatiempos.

#### CANTARES

Las avecillas alegres que al alba cantando están, se me figura que dicen que te han visto despertar.

Cuan lo mi dicha contemplo me asaltan tristes ideas pues si aquí gozo la gloria ¿dónde irá cuando me muera?

Cuando veo que las olas unas vienen y otras van, lloro porque te has ido y no sé cuándo vendrás.

Mariano Catalina.

#### EPIGRAMA

—¿Qué auguran esas estrellas en tus botellas grabadas?  
—¡Pues que las tales botellas han de morir *estrelladas!*...

### GEOGLÍFICO COMPRIMIDO (POR GARRIDO)

BACO

(La solución mañana)

(Solución al jeroglífico comprimido):

PARAGUAY

### MERCADOS

#### Barcelona 4

El mercado de trigo, sigue paralizado. Hay poca oferta y falta también de demanda.

Se han hecho pocas operaciones. Han llegado 12 vagones.

El Corresponsal.

#### Nava del Rey 4

Han entrado 100 fanegas de trigo en el mercado, que se pagaron a 51'50 y 51'75 reales las 94 libras.

Tendencia sostenida. Tiempo frío y de nieves.

El Corresponsal.

#### Medina del Campo 4

La entrada en este mercado ha sido de 300 fanegas de trigo, cedidas a 52 reales las 94 libras.

La tendencia es sostenida. Tiempo frío.

El Corresponsal.

#### Valladolid 4

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 400 fanegas de trigo a 53'50 reales una.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 50 fanegas de trigo a 52'75 reales una.

Centeno 200 id. a 43 id. id. Tendencia sostenida.

El tiempo es de vientos.

El Corresponsal.

#### Peñafiel 4

Hoy entraron en este mercado 200 fanegas de trigo, que se pagaron a 52'50 reales las 94 libras.

Centeno a 43. Cebada a 36.

Yeros a 48. Avena a 26.

Se han embarcado con destino a Barcelona 2 vagones de trigo, y 1 de harina para Arriendas.

Tendencia sostenida. Tiempo lluvioso.

El Corresponsal.

#### Arévalo 4

En el mercado de hoy entraron 276 fanegas de trigo, que se cedieron a 53 reales, con tendencia firme.

Hay regular animación. Tiempo nuboso.

Estado de los campos, regular. El Corresponsal.

## ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid, 6, 5 tarde.

### Lo que dice

#### González Besada

El Sr. González Besada ha manifestado hoy, hablando con los periodistas, que los alborotos producidos en Barcelona a la salida del mitin celebrado ayer, y que fueron sofocados por las autoridades, debíanse a la acción de los anarquistas, quienes según parece tenían proyectado el cortar los cables de la luz eléctrica, dejando a oscuras la población y entregándose al saqueo de gran número de tiendas de comestibles.

El ministro ha alabado con frases encomiásticas las energías y buen acierto con que ha procedido el secretario del Gobierno civil de aquella capital, que desempeña interinamente las funciones de gobernador, al haber logrado pacíficamente sofocar un alboroto que hubiera degenerado en motin de no haberlo impedido las buenas disposiciones del mencionado funcionario.

Ocupándose de los tumultos que ayer se originaron en el café Colonial de esta capital y del que ya ha dado cuenta la prensa de la mañana, cree también que en parte deben de haber intervenido los elementos anarquistas y que las autoridades procedieron como lo aconsejaban las circunstancias.

### Comisión de la Diputación

Al ministro de la Gobernación ha visitado hoy una comisión de empleados de la Diputación, para rogarle forme escalafón con todos los funcionarios de las Diputaciones, ascendiendo así por riguroso orden a no ser que excepcionales méritos de alguno aconsejaran el ascenso sin atenderse al número que en dicha escala guardara.

El ministro prometió estudiar lo que se proponía, mostrando interés en complacer a los comisionados, quienes se retiraron del despacho del señor González Besada muy satisfechos de los buenos propósitos de que le veían animado.

### Firma

Hoy no ha firmado con su majestad más que el ministro de Gracia y Justicia, quien puso a la firma los siguientes decretos:

Nombrando Vicario general a D. Santiago Magdalena.

Nombrando Chantre de la Catedral de Segovia a D. Mariano Martínez, magistral de la de Jaca, y algunos otros nombramientos.

También puso a la firma real un decreto por el que se commutan las penas a algunos condenados en las cárceles de Valladolid, Madrid y otras poblaciones.

### Envoltorio sospechoso

Esta mañana fué recogido por un agente de seguridad un envoltorio que se hallaba próximo a la puerta de la casa del marqués de Puebla y que al agente de referencia le pareció algo sospechoso.

Con toda clase de cuidados fué conducido al laboratorio municipal para su examen pues parece se trata de un cartucho de dinamita.

Del hallazgo se ha dado cuenta al juzgado.

### Gente sospechosa

Parece que la policía tiene orden de capturar a un sujeto llamado Vallina y a otro que le acompañaba días pasados, que estuvieron rondando largo rato la morada de muy altos personajes.

Se sospecha que dichos individuos sean anarquistas.

## BOLSA DE MADRID

### COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 78'55  
Amortizable al 5 por 100... 98'80  
Acciones del Banco..... 456'00  
Acciones de Tabacos..... 409'00

### CAMBIOS

París a la vista..... 31'65  
Londres a la vista..... 33'22

ZÁRRAGA.

## LA SUIZA

### PASTELES DE CARNAVAL

Bolsas modernistas con medio kilo de caramelos finos

Pesetas 2'50.

### Galgo perdido

El 5 del corriente desapareció de Segovia un galgo, pelo aculebrado claro, de diez meses y con una cicatriz en lo blanco del rabo.

Se ruega al que sepa su paradero dé aviso a su dueño Pablo Sacristán, calle del Vallejo n.º 4.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

## Vino de Peptona y Malta Fosfatado

### DE LLOVET

PODEROSO TÓNICO-RECONSTITUYENTE Y NUTRITIVO

Este vino, de un gusto muy agradable, es conveniente para las personas debilitadas, ancianos, convalecientes, enfermos del estómago y del sistema nervioso, etc.; necesario a las mujeres que crían y a los niños durante el crecimiento.

PRECIO: 4'50 PESETAS BOTELLA

Farmacia Llovet, Escuderos 4, Segovia

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona...

SRES. ROLDOS Y COMP.,  
Rambal del Centro, 37.  
SRES. CEBRIAN Y COMP.,  
Puertaferri, 18.

# SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS  
SOC. GEN. DE ANUNCIOS  
Alcalá, 6 y 8.  
LOS TIROLESES,  
Barrionuevo, 7 y 9.

## Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

### REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos e Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las doncellas, recién casadas y niños delicados.

EN PARÍS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias

### LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

**JUAN MARGARETO**

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6

SEGOVIA

### NO GABE ADULTERACION

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

### JARABE BENZOBALSAMICO AL BROMOFORMO

Tos, catarrros, asma, opresión de pecho y todas las enfermedades de las vías respiratorias, son curadas con el JARABE BENZOBALSAMICO SANZ ALVARO.

DEPÓSITO:

MUERTE Y VIDA, 6, FARMACIA

### Venta

de una casa sita en la calle del Licenciado Peralta, núm. 1, de esta ciudad.

Para tratar, con D. Epifanio Martín, Escuderos, 22.

### Ama de cría

Se precisa una para criar en casa de los padres.

En la Administración de este periódico informarán.

### Se vende

una máquina «Singer» para coser, en buenas condiciones. Para tratar, Plazuela de San Justo, número 7.

### AVISO AL PUBLICO

COTORENA

Landós para cuatro asientos á dos leguas de la población, 6 pesetas.

Por cada asiento más se cobrará 1'50 pesetas.

Coches á domicilio á la estación, para tres personas, 1 peseta. Por cada asiento más, 25 céntimos. Por cada baul ó maleta, 25 céntimos.

Por asientos desde la plaza á la estación, 25 céntimos.

Los avisos, Capuchinos, 7, y Plaza Mayor, 7, Fonda del Siglo.



## BEBIDA DE LOPEZ contra el REUMA

(Preparada por M. López y Vélez, Farmacéutico, hijo de J. López)

Cura toda clase de dolores reumáticos, ya sean recientes ó crónicos

El éxito creciente que obtiene en toda España la BEBIDA DE LOPEZ, y el ser recomendada por distinguidos médicos, es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Viuda de López; Peligros, 4, Farmacia del Dr. Zúñiga, y Centros de específicos. (Extiense siempre las etiquetas rojas y tinta negra de la casa Viuda de López.)

Depósito exclusivo y venta para Segovia: Escuderos, 4, Farmacia LLOVET.

## SANATORIO QUIRURGICO DEL DR. MADRAZO SANTANDER



Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, b. illa-se este centro colocado á la cabeza de los demás de su índole.

En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los tipos siguientes: Primera, VEINTE pesetas; segunda, DIEZ pesetas; tercera, CINCO pesetas diarias, independientemente de la operación.

Su numerosa estadística (2.300 operaciones) garantizan los resultados cada día más brillantes, que en él se obtienen.

NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente.

Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

Todo pago se verificará, precisamente, en la Administración del Sanatorio.

## VENTA

El día 10 de los corrientes, y á las once de la mañana, tendrá lugar en la Notaría de D. Angel de Arce Rodríguez, Juan Bravo, 35, la venta en pública subasta de la casa situada en esta ciudad, barrio de San Lorenzo y su calle de los Vargas, núm. 1, perteneciente á la iglesia de El Salvador, como casa Rectoral; bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha Notaría.

Segovia 1.º de Marzo de 1905.—El Párroco de El Salvador, Licenciado Luis Díaz Cazorro.

## IGOTA • REUMATISMO! COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del  
D<sup>r</sup> DEBOUT d'ESTREES, de Contrexevilla

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

## APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

CASA FUNDADA EN 1247.

### EMPLASTOS POROSOS de ALLECOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).



Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. Los Emplastos de Allecock son los originales y los únicos genuinos.



Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento, y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

AVISO.—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Allecock han sido imitados; pero solo superficialmente. Ninguna posee las virtudes sanativas, fortalecientes, y aliviantes de dolor que poseen los de Allecock. Además, son absolutamente sanos, porque no tienen belladona, Opio, ni ningún otro veneno. Insista Vd. en que le vendan el genuino.

Fundada 1752.

### PILDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., Barcelona.

## Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagástrico; cura el 99 por 100 de los estomagos del es-

tomago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estomago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estomago, náusea del estomago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y alorcrosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, Es de fácil

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Extiense en las etiquetas de la botella la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano 30 farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.